

Marie Anne Lenormand : La Voyante de la Révolution Française



*Notre visite doit vous étonner?
- Au contraire, ce calcul me l'annonce.....*

Seb. Le Roy Del.

Fr. Janet Sculp.

Marie Anne Adélaïde Lenormand, souvent simplement appelée Mademoiselle Lenormand, est l'une des figures les plus célèbres de la voyance et de l'occultisme en France au XIXe siècle. Née le 27 mai 1772 à Alençon, elle est surtout connue pour ses consultations avec des figures influentes de l'époque de la Révolution française, du Consulat et de l'Empire. Son parcours fascinant, ses prédictions et ses liens avec des personnalités comme Napoléon Bonaparte ou Joséphine de Beauharnais ont contribué à bâtir sa légende.

Enfance et Premières Prédictions

Marie Anne Lenormand est née dans une famille modeste. Très tôt, elle montra un intérêt pour les sciences occultes et le mysticisme. Orpheline de père à l'âge de cinq ans, elle fut placée dans un couvent où elle reçut une éducation religieuse. Cependant, elle se rebella contre l'austérité de la vie conventuelle et, à l'âge de 14 ans, elle quitta le couvent pour s'installer à Paris.

À Paris, elle commença à développer ses talents de cartomancienne et de chiromancienne (lecture des lignes de la main), et ses dons pour la voyance furent rapidement reconnus. Selon certaines légendes, elle aurait fait ses premières prédictions remarquables très jeune, annonçant des événements importants pour les personnes de son entourage.

Les Débuts à Paris et la Réputation Croissante

Lenormand s'installe à Paris au début des années 1790, à un moment où la capitale française est en pleine effervescence révolutionnaire. La Révolution française bat son plein, et les événements politiques majeurs secouent la société. Dans ce contexte, Lenormand commence à attirer l'attention des élites et des figures politiques. Elle ouvrit son salon de voyance, où elle proposait des consultations privées basées sur la lecture des cartes, de la main, ainsi que d'autres pratiques divinatoires.

Sa clientèle inclut des figures influentes comme Robespierre, Saint-Just, Marat et bien d'autres révolutionnaires. C'est notamment à cette époque qu'elle aurait prédit la chute de nombreux leaders révolutionnaires, comme la chute de Robespierre en 1794, ce qui lui valut une brève incarcération. Cependant, ses prédictions et son réseau de relations influentes lui permirent d'être rapidement relâchée.

Joséphine de Beauharnais et Napoléon Bonaparte

L'un des épisodes les plus connus de la carrière de Mlle Lenormand est sa relation avec Joséphine de Beauharnais, la future impératrice de France et épouse de Napoléon Bonaparte. Selon les récits de l'époque, Joséphine consulta Lenormand avant de rencontrer Napoléon, et la voyante lui prédit non seulement son mariage avec l'homme qui allait devenir empereur, mais aussi son divorce. La légende raconte également que Lenormand prédit à Napoléon sa montée au pouvoir, ainsi que sa chute, bien que Napoléon lui-même ne fût pas un grand adepte de la voyance.

La relation entre Lenormand et Joséphine renforça considérablement la réputation de la voyante. Joséphine aurait consulté Lenormand à plusieurs reprises pour des questions politiques, personnelles et même pour des décisions concernant l'Empire. La confiance que lui portaient des figures influentes renforça son aura mystique dans la société parisienne.

Les Pratiques Divinatoires de Mlle Lenormand

Mlle Lenormand utilisait diverses méthodes pour lire l'avenir, mais elle est surtout connue pour sa pratique de la cartomancie. Elle utilisait un jeu de cartes similaire au tarot, mais avec des variations. Ce jeu est devenu célèbre sous le nom de « Grand Jeu de Mlle Lenormand » après sa mort, bien que les historiens débattent de l'implication directe de Lenormand dans la conception de ce jeu particulier. Ses cartes comportaient des images symboliques comme des coeurs, des trèfles, des épées et des coupes, ainsi que des personnages et des scènes qui renvoient à des significations ésotériques.

Elle pratiquait également la chiromancie (lecture des lignes de la main), ainsi que l'astrologie, et semblait posséder une grande intuition, ce qui la distinguait des autres voyants de son temps. Son salon de voyance à Paris devint rapidement un centre névralgique pour ceux qui cherchaient à connaître leur avenir dans un contexte politique et social instable.

L'Arrestation et la Reconnaissance

Bien que ses prédictions et son réseau de clients influents aient renforcé sa position, la voyante n'a pas été à l'abri des turbulences politiques de l'époque. Lenormand fut emprisonnée à plusieurs reprises, notamment sous le régime de la Terreur, où elle fut accusée d'avoir fait des prédictions subversives concernant des figures révolutionnaires. Toutefois, ces arrestations ne firent que renforcer sa légende.

Après la chute de Napoléon, Mlle Lenormand continua ses consultations, mais elle se montra plus prudente. Elle publia également plusieurs ouvrages, dans lesquels elle défendait son art et sa vision du futur. Parmi ces ouvrages, on trouve des titres comme "**Mémoires historiques et secrets de l'impératrice Joséphine**", où elle prétend révéler les secrets des coulisses du pouvoir.

La Fin de sa Vie et son Héritage

Marie Anne Lenormand continua à exercer la voyance jusqu'à sa mort, le 25 juin 1843. Elle fut enterrée au cimetière du Père-Lachaise à Paris, où sa tombe attire encore aujourd'hui des visiteurs fascinés par sa vie et son travail.

Son héritage perdure à travers le "[Petit Lenormand](#)", un jeu de cartes de cartomancie qui porte son nom et qui est encore utilisé par de nombreux adeptes de la divination dans le monde entier. Ce jeu, composé de 36 cartes, est apprécié pour sa simplicité et son efficacité dans les lectures divinatoires, bien que ses origines exactes restent floues.

Sources

- [fr.wikipedia.org - CC-BY-SA 3.0](#)
-

Prophétie et 2012 - 3 octobre 2024 - Wakonda - CC BY 2.5